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O prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, abriu as 
comemorações dos 

90 anos da Capital com a ação 
“Goiânia Sempre Rosa – Guar-
dando Você do Câncer de 
Mama”, em alerta à importân-
cia da prevenção e conscien-
tização. O evento, realizado 
em parceria com a Sociedade 
Brasileira de Mastologia (SBM) 
na manhã deste domingo 
(1º/10), na Praça Tamanda-
ré, no Setor Oeste, disponi-
bilizou serviços de saúde à 
população, promoveu cami-
nhada até a Praça do Sol e 
apresentações culturais.

“Iniciamos a celebração 
dos 90 anos da nossa Capi-
tal com um programa que 
tem dado muitos resultados. 
Por meio do Goiânia Sem-
pre Rosa, que iniciamos em 
2021, zeramos filas de es-
pera para exame de mamo-
grafia e biópsia, preparamos 
profissionais de saúde para o 
atendimento e acolhimento 
correto. Hoje, Goiânia é exem-
plo em combate ao câncer de 
mama”, afirmou o prefeito.

O prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz, abriu as comemo-

rações dos 90 anos da Capital 
com a ação “Goiânia Sempre 
Rosa Guardando Você do 
Câncer de Mama”, em alerta 
à importância da prevenção 
e conscientização. O evento, 
realizado em parceria com a 
Sociedade Brasileira de Mas-
tologia (SBM) na manhã des-
te domingo (1º/10), na Praça 
Tamandaré, no Setor Oeste, 
disponibilizou serviços de 
saúde à população, promo-
veu caminhada até a Praça do 
Sol e apresentações culturais.

“Iniciamos a celebração 

dos 90 anos da nossa Capi-
tal com um programa que 
tem dado muitos resultados. 
Por meio do Goiânia Sempre 
Rosa, que iniciamos em 2021, 
zeramos filas de espera para 
exame de mamografia e bi-
ópsia, preparamos profissio-
nais de saúde para o atendi-
mento e acolhimento correto. 
Hoje, Goiânia é exemplo em 
combate ao câncer de mama”, 
afirmou o prefeito.

Um túnel com 1.520 guar-
da-chuvas rosa faz alusão 
ao evento “Goiânia 90 anos 

Sempre Rosa – Guardando 
Você do Câncer de Mama”, 
que alerta sobre a impor-
tância da prevenção, no mês 
dedicado à conscientização 
sobre o câncer de mama. No 
evento, com início às 8h e en-
cerramento às 12h, a popula-
ção recebeu atendimentos 
sobre alimentação saudável, 
amamentação, prática de 
atividade física, além de afe-
rição de pressão arterial e gli-
cemia e auriculoterapia.

O projeto Goiânia Sem-
pre Rosa foi idealizado pela 

primeira-dama Thelma Cruz 
e a médica mastologista Ro-
semar Macedo. “Começamos 
as comemorações dos 90 
anos de Goiânia com uma 
ação importante, para incen-
tivar as mulheres a realiza-
rem o autocuidado e preve-
nirem o câncer de mama. 

A médica idealizadora 
agradeceu por fazer parte da 
iniciativa. “Se hoje não temos 
fila de espera para mamogra-
fia e biópsia, é porque a pri-
meira-dama Thelma Cruz e o 
prefeito Rogério acreditaram 
em nosso trabalho. Somos 
prova para todo o Brasil que 
é possível fazer a diferença no 
combate ao câncer de mama”, 
destacou Rosemar Macedo.

O presidente da SBM Goi-
ás, Alexandre Marchiori, agra-
deceu ao prefeito Rogério e 
parabenizou a atual gestão 
por ter conseguido zerar a fila 
de espera para exame de ma-
mografia e biópsia. “Quero pa-
rabenizar o prefeito Rogério e 
sua gestão, que trabalha para 
a prevenção do câncer de 
mama. Essa ação, com o tú-
nel de guarda-chuvas rosa, 
institui um cartão-postal da 
Capital, exemplo em com-
bate ao câncer de mama”.

A Superintendência de 
Direitos Humanos da Secre-
taria de Estado de Desen-
volvimento Social (Seds) 
estima que existam 2,5 mil 
moradores em situação de 
rua em Goiânia. Trata-se 
de um aumento de 108%, 
quando comparado ao nú-
mero de 2019, antes da pan-
demia da Covid-19, quando 
censo realizado pelo Núcleo 
de Estudos e Pesquisas sobre 
Criminalidade e Violência 
(Necrivi), da Universidade Fe-
deral de Goiás (UFG), apon-
tou 1,2 mil pessoas nessa 
condição. Em Goiás, seriam 4 
mil, conforme a pasta.

No País, de 2021 para 
2022, o número de pessoas 
em situação de rua cresceu 
50%. Eram 158,06 mil no pri-

meiro ano e 236,40 mil no 
segundo. A informação é do 
relatório População em situ-
ação de rua, divulgado pelo 

Ministério dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania (MDHC).

Segundo a vereadora Aava 
Santiago (PSDB), presidente 
da Comissão de Direitos Hu-
manos da Câmara Municipal 
de Goiânia, é rotineiro, atual-
mente, ver nas ruas da cida-
de, famílias vulnerabilizadas, 
sem endereço fixo ou local 
para se abrigar, vivendo em 
barracas improvisadas.

“Essas pessoas precisam 
ser vistas, ouvidas, acolhidas. 
Reintegrá-las na cidadania é 
uma tarefa complexa que de-
manda o debate sério sobre o 
assunto, soluções eficientes 
e emergenciais e, acima de 
tudo, vontade política. Es-
tamos diante de uma grave 

questão humanitária que exi-
ge o envolvimento de toda a 
sociedade civil e o Parlamen-
to municipal está pronto a 
contribuir ”, comenta.

Por causa da situação, a 
comissão, junto com a Es-
cola do Legislativo, realiza 
o 7º Encontro do Grupo de 
Trabalho (GT) em Políticas 
Públicas, nesta sexta (29). 
O tema será “População em 
Situação de Rua em Goiânia: 
a Política Nacional, suas Di-
retrizes e os Contrapontos 
com a Realidade Local”. O 
evento será realizado a par-
tir de 9h, no Auditório Car-
los Eurico, na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia. O evento 
será aberto ao público.

Reprodução

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) apro-
vou um projeto de lei que 
permite a realização da Fei-
ra Hippie por três dias se-
guidos durante a semana. 
O texto, que tramita pela 
Câmara Municipal de Goiâ-
nia, segue agora para duas 
votações no plenário.

O projeto, que é de autoria 
do vereador Sargento Novan-
dir (Avante), autoriza o funcio-
namento da feira durante as 
sextas-feiras e cita a Secretaria 
de Desenvolvimento e Econo-
mia Criativa (Sedec) como res-
ponsável pelas adequações 
para o funcionamento junto 
aos feirantes e associações 
envolvidas nos remaneja-
mentos dos horários.

Atualmente, o funciona-
mento da feira durante a sex-
ta-feira não é permitido devi-
do a um decreto da Prefeitura 
de Goiânia, que tem validade 
até o fim do ano. O prefeito 
Rogério Cruz chegou a ga-
rantir, durante a inauguração 
da requalificação da Praça do 
Trabalhador, que irá mandar 
um projeto de lei para a Câ-
mara visando justamente a 
liberação do funcionamento.

Este projeto foi uma pro-
messa de campanha de Ma-
guito Vilela, ex-prefeito de 
Goiânia, e acompanhada de 
Rogério Cruz, em 2020. Se-
gundo Novandir, “a intenção 
é que isso não fique nas mãos 
do prefeito para que essa 
autorização valha para uma 
época e outra não. A lei sendo 
aprovada ninguém mais terá 
que pedir autorização do pre-
feito e o feirante vai ter essa 
liberdade”, diz o vereador.

Um parecer informou que 
o projeto de lei viola os arti-
gos 89 e 115 da Lei Orgânica 
do Município (LOM) que pre-
veem que compete ao chefe 
do executivo a “organização 
e o funcionamento da admi-
nistração municipal”.

Secretaria estima aumento de 108% dos moradores de ruaSecretaria estima aumento de 108% dos moradores de rua

Projeto que Projeto que 
permite permite 
funciona-funciona-
mento da mento da 
Feira Hippie Feira Hippie 
por três dias por três dias 
é aprovadoé aprovado
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O ex-deputado federal e 
presidente da Federação da 
Agricultura do Estado de Goi-
ás (Faeg), José Mário Schrei-
ner, deu entrada, neste sába-
do, 30/9, no Hospital DF Star, 
em Brasília (DF). Ele chegou 
a realizar um cateterismo por 
conta de uma obstrução co-
ronariana, mas o procedimen-
to não teve êxito. Schreiner 
então será submetido a uma 
cirurgia cardíaca com previsão 
de duração de nove horas – 
deve ser concluída somente 
por volta da meia-noite.

A coluna Poder também 
apurou que o presidente da 
Faeg está acompanhado pela 
família e que mais cedo, con-
versou por telefone com o 
governador Ronaldo Caia-
do – a cirurgia dele é seme-
lhante à que o governador 
se submeteu no final do ano 

passado, em São Paulo (SP), 
denominada revasculariza-
ção do miocárdio. A médica 
goiana Ludhmila Hajjar, que 
também acompanha Caiado, 
é a chefe da equipe médica 
que ampara Schreiner.

Assim que deixar o centro 
cirúrgico, José Mário segue 
para Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), onde ficará inter-
nado por pelo menos três dias. 
Na sequência, irá para o quar-
to – não há previsão de alta 
médica; ele ficará no hospital 
por pelo menos uma semana.

Coincidentemente, a presi-
dente do Diretório Nacio-
nal do PT, deputada federal 
Gleisi Hoffmann, também 
está internada no DF Star 
desde a última quinta-feira, 
28/9, onde foi submetida à 
mesma cirurgia de Schrei-
ner • Thiago Marques

Em evento a ser realizado a 
partir das 9 horas deste sába-
do, 30, no Sindicato Rural de 
Porangatu, a prefeita Vanuza 
Valadares vai oficializar sua 
saída do Podemos e o ingres-
so no União Brasil, partido do 
governador Ronaldo Caiado 
– ele também deve participar 
do ato político. A filiação da 
gestora antecipou as discus-
sões sobre seu futuro com-
panheiro de chapa no pleito 
do ano que vem, quando ela 
disputará a reeleição.

Vanusa e o atual vice-pre-
feito, capitão Pires (Agir), es-
tão rompidos. E os holofotes, 
agora, estão todos em cima 
de uma possível dobradinha 
entre União Brasil e MDB, aos 
moldes do que ocorre no go-
verno do Estado, com Caiado 
e Daniel Vilela. O nome mais 
cotado na cidade é o de Mau-
rício Gep, que foi coordena-
dor da campanha de Márcio 
Luís, ex-emedebista, nas elei-
ções de 2020. Márcio perdeu 
para Vanusa por menos de 50 
votos. Tempos depois, Maurí-

cio acabou por indicar a filha, 
Thaís Noronha, como titular 
da Secretaria de Urbanismo 
– o que foi interpretado como 
um sinal de aproximação de 
algumas lideranças do MDB 
local com a prefeita.

Por falar em Márcio Luís, 
desde que assumiu a pre-
sidência da Federação das 
Associações Comerciais, In-
dustriais e Empresariais do 
Estado de Goiás (Facieg), ele 
desfiliou-se do MDB. O que 
não significa que ainda não 
tenha influência política. 
Mas sua posição em 2024 
ainda é uma incógnita. 

Paralelamente, Vanusa tra-
balha para ter em sua órbita 
todos os partidos aliados em 
nível estadual ao governador 
Ronaldo Caiado. Ela quer 
firmar-se como candidata da 
base governista na cidade. 
Mas não será tarefa fácil, in-
clusive pela possibilidade de 
a oposição se unir em torno 
de uma candidatura única 
para enfrentá-la no ano que 
vem • Thiago Marques

Não é segredo que a can-
didatura do deputado fede-
ral Prof. Alcides a prefeito de 
Aparecida se baseia em dois 
pilares: um, o 1º lugar que ele 
ocupa desde já nas pesquisas 
de intenção de voto; e, em se-
guida, o respaldo declarado 
e ostensivo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, que, inclusive, 
virá no próximo dia 29 de ou-
tubro para participar da co-
memoração do aniversário do 
Professor e lançamento simul-
tâneo da sua pré-campanha.

Alcides fez as contas e con-
cluiu que Bolsonaro, além 
de ser campeão de votos em 
Aparecida, com o dobro de 
Lula em 2022, é um cabo elei-
toral respeitado até pelo ex-
-prefeito Gustavo Mendanha, 
principal apoiador da reelei-
ção do adversário e prefeito 
Vilmar Mariano. De fato: nesta 
semana, Mendanha deu uma 
entrevista em que lamentou 
não ter tido o então presiden-
te ao seu lado, pois, se assim 

tivesse acontecido, “eu teria 
uma condição maior de ser 
hoje o governador”.

Prof. Alcides, portanto, tem 
argumentos válidos de sobra 
para a aposta que está fazen-
do na figura de Bolsonaro. 
Inclusive a opinião a favor do 
ex-prefeito. Um detalhe de 
que ninguém se lembra, mas 
o Professor, sim, é que o capi-
tão foi mais bem votado para 
Mendanha para governador. 

A próxima eleição tem 
tanta importância quanto a 
de Goiânia. Afinal, trata-se 
do segundo maior colégio 
eleitoral do Estado, com po-
tencial político incomensu-
rável, capaz até de repercutir 
na corrida pelo governo do 
Estado em 2026. Desde já, 
desenha-se uma polarização 
entre o Prof. Alcides e Vilmar-
zim, porém não se descarta o 
surgimento de novos postu-
lantes, como, por exemplo, o 
deputado federal Glaustin da 
Fokus • José Luiz Bittencourt

Rio Verde, outubro de 2022: 
abertas as urnas, no 1º e no 2º 
turnos, Jair Bolsonaro saiu à 
frente de Lula diferenças supe-
riores a 50% a mais de votos. 
Foi uma lavada, atestando a 
vocação conservadora do 
principal centro urbano e eco-
nômico da região Sudoeste, 
onde, aliás, o então presidente 
foi aclamado nas visitas que 
fez ao longo do seu mandato.

O bolsonarismo, portanto, 
é forte em Rio Verde. E agora, 
eleitoralmente falando, passa 
a ser encarnado pelo ex-presi-
dente da Assembleia Lissauer 
Vieira, desde já pré-candidato 
a prefeito com o apoio direto 
do Jair. Isso ficou claro quan-
do, na semana passada, Lis-
sauer marcou um verdadeiro 
gol de placa ao se reunir com 
o próprio em Brasília e anun-
ciar a sua filiação ao PL – par-
tido do qual Bolsonaro é o 
presidente de honra.

Sendo real a vertente direi-
tista de Rio Verde – e é, como 
superestrutura naturalmente 
gerada pela âncora do agro-

negócio –, o ingresso no PL e 
a aproximação com o capitão 
correspondem a uma jogada 
de mestre do ex-presidente da 
Assembleia. O espaço de cen-
tro, direita e extrema-direita, 
no município, será majorita-
riamente ocupado por Lis-
sauer, que, a propósito, é um 
político de posições modera-
das, esclarecido e civilizado, 
avesso a quaisquer radicalis-
mos. Porém, como produtor 
rural de grande porte, é claro 
que a sua configuração ideo-
lógica não poderia ser outra 
senão o anti-esquerdismo.

A um ano da eleição, o pas-
so de Lissauer atropela os de-
mais interessados na disputa 
pela prefeitura e pode acabar 
atraindo até mesmo o enga-
jamento do prefeito Paulo do 
Vale, que oficialmente ainda 
não anunciou o candidato 
que avalizará para a sua pró-
pria sucessão. A filiação ao PL, 
daí, deverá gerar frutos, que 
virão aos poucos para fortale-
cer a caminhada rumo à pre-
feitura • José Luiz Bittencourt

A coluna Poder não pode 
generalizar, mas precisa re-
gistrar: a eleição para esco-
lha de Conselheiros Tutela-
res, marcada para o próximo 
domingo, 1º de outubro, será 
realizada, como de costume, 
sob forte influência política, 
principalmente de vereado-
res de Goiânia e até de de-
putados estaduais com base 
eleitoral na capital. 

O “lado B” deste processo 
eleitoral passa pela Câmara de 
Vereadores, em um esquema 
aparentemente simples, mas 
muito bem estruturado. Uma 
rápida passada de olhos nas 
redes sociais de alguns parla-
mentares e será possível notar 
o ostensivo pedido de votos 
para determinados candida-
tos. Sem que seja dado publi-
cidade, há também o apoio 
com recursos financeiros. 

Ou seja, nunca foi sobre o 

trabalho de garantia dos di-
reitos das crianças e adoles-
centes. Mas sim sobre a cria-
ção de bases eleitorais. Ou, 
em outros casos, de se usar 
o cargo de conselheiro, que 
recebe mensalmente cinco 
salários mínimos, como tram-
polim para que o eleito agora 
em 2023 tente ganhar certa 
visibilidade nos bairros em 
que trabalha e, assim, chegue 
com certa força na disputa de 
um mandato eletivo.

A coluna insiste que, neste 
texto, não há uma generali-
zação. Mas fica o alerta para 
você, eleitor maior de 16 anos, 
que vai às urnas neste domin-
go: pesquise bem sobre o 
candidato em quem você vai 
votar para que o Conselho 
Tutelar da sua região não se 
transforme em uma mera “fi-
lial” do gabinete de um verea-
dor • Thiago Marques

O prefeito de Anápolis Ro-
berto Naves foi indiciado em 
um inquérito civil curso no Mi-
nistério Público Estadual, por 
suspeita de irregularidades na 
contratação de uma empreitei-
ra para reformar um prédio da 
municipalidade com o objetivo 
de sediar a prefeitura de Anápo-
lis, ao custo de R$ 265 milhões.

Os promotores anapolinos 
que atuam na defesa do pa-
trimônio público acreditam 
se tratar de um valor superfa-
turado. A obra é a mesma de 
um edifício faraônico constru-
ído no passado para abrigar 
a Câmara Municipal e no final 
das contas paralisada devido a 
erros graves de projeto e exe-
cução. Uma empresa de enge-
nharia, a brasiliense Gonar, ven-
ceu a licitação para terminar o 
prédio e fazer adaptação para 
receber o Executivo municipal.

Uma das justificativas da 
abertura do inquérito contra 

Naves é que, questionado por 
escrito pelo Ministério Públi-
co Estadual, o prefeito não 
deu resposta nem prestou 
informações sobre como se 
chegou aos R$ 265 milhões. 
Na obra, já foram gastos R$ 
15 milhões, pelos quais os ex-
-prefeitos Antônio Gomide e 
João Gomes tiveram os bens 
bloqueados, há oito anos. 

Para piorar, uma comissão 
do CREA-GO vistoriou o ter-
reno e emitiu um parecer, 
constatando um elevado 
teor de umidade e enchar-
camento e apontando para 
a possibilidade de um futu-
ro desabamento diante da 
falta de estabilidade do solo. 
Houve erro também no sub-
solo, que deveria abrigar uma 
garagem, e acabou compro-
metendo estruturalmente o 
prédio. Todas as vigas foram 
erigidas com furos, com risco de 
ceder • José Luiz Bittencourt
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A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) iniciou 
a Campanha Estadual 

de Multivacinação 2023, nes-
te sábado, 30. A abertura foi 
realizada em parceria com a 
Secretaria Municipal de Saú-
de de Aparecida de Goiânia e 
Sesi Goiás, na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Colina Azul.

O objetivo da campanha 
é atualizar a caderneta de 
vacinação de crianças e ado-
lescentes de até 15 anos. Ao 
todo, são 18 imunizantes dis-
poníveis, que protegem con-
tra 40 doenças distintas. Goi-
ás possui mais de 970 salas de 
vacinação espalhadas pelos 
246 municípios goianos.

O convidado ilustre do 
evento, o personagem Zé 
Gotinha, símbolo nacional da 
vacinação, recebeu crianças e 
adolescentes na unidade e po-
sou para fotos e vídeos. A par-
ceria com o Sesi Goiás garantiu 
opções de lazer para as crian-
ças, como personagens lúdi-
cos, como o homem aranha, 
frozen e super-homem, além 
de algodão doce e pipoca.

MULTIVACINAÇÃO
A campanha segue em 

todo o estado até o dia 14 de 
outubro, com o Dia D previs-
to para o próximo sábado, 
07. O público-alvo em Goi-
ás é de 1.517.677 crianças 
e adolescentes. Neste ano, 
o Ministério da Saúde (MS) 
regionalizou as campanhas 
nos estados e tem atuado em 
capacitações de microplane-
jamento para que as ações 
sejam pensadas a partir da 

realidade de cada região.
Jainny de Souza levou a fi-

lha Lara, de 3 anos, para vacinar 
neste sábado. “É muito impor-
tante para que elas não fiquem 
doentes”, reconhece a dona de 
casa. Além da vacina, Lara tam-
bém recebeu um certificado 
de vacinação, que comprova o 
ato de cuidado da mãe.

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Vilmar Mariano, 
ressalta que o recado para a 
população é claro: “A campa-

nha já diz: vacinas salvam vi-
das! As pessoas devem trazer 
seus filhos para que eles não 
sofram com essas doenças 
que já foram erradicadas”.

DADOS
De acordo com dados do 

MS, a cobertura vacinal re-
gistra queda em todo o país. 
Neste ano, Goiás ainda não 
alcançou cobertura superior a 
75% para nenhum dos imuni-
zantes que constam no Plano 

Nacional de Imunização (PNI). 
Sendo elas: BCG (71,5%); rota-
vírus humano (66,9%); menin-
gocócica C (67,55%); pentava-
lente (67,45%); pneumocócica 
(70,3%); poliomielite (68,1%); 
febre amarela (61%); hepati-
te A (63%) e tríplice viral D1 
(72%). A meta definida pelo 
Ministério da Saúde para essas 
vacinas é de 90% e 95%.

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde da Secre-
taria Estadual de Saúde, Flúvia 
Amorim, destaca que é preci-
so mudar a realidade atual. “A 
Organização Mundial de Saú-
de recentemente classificou o 
Brasil novamente como de ris-
co para reintrodução para pa-
ralisia infantil. É preciso mudar 
essa realidade porque cober-
tura baixa é sinônimo de risco 
para crianças e adolescentes. 

PACTO
O Governo de Goiás tem 

executado várias ações para ga-
rantir que crianças e adolescen-
tes sejam imunizados e estejam 
seguros. Na última quarta-feira, 
27, o governador Ronaldo Caia-
do lançou na capital o Plano 

Estadual de Recuperação das 
Altas Coberturas Vacinais, bati-
zado de Vacina Mais, Goiás, que 
estabelece ações voltadas para 
a melhoria dos índices de imu-
nização no estado.

A iniciativa está em sinto-
nia com o Pacto Nacional pela 
Consciência Vacinal, projeto 
iniciado pelo Conselho Na-
cional do Ministério Público 
(CNMP). Durante o evento, 
Caiado ressaltou que “para 
diversas doenças há vacinas, 
são preventivas e servem 
para dar tranquilidade às 
crianças, jovens e adultos que 
terão uma vida saudável. Não 
temos espaço para achismo, 
só temos espaço para ciência.”

O documento também foi 
assinado pela Assembleia Le-
gislativa do Estado de Goiás, 
Saneago, Equatorial Energia 
Goiás, Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg), Fe-
deração da Agricultura e Pecu-
ária de Goiás (Faeg), Federação 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Estado de Goi-
ás (Fecomércio), Tribunais de 
Contas do Estado (TCE) e Muni-
cípios (TCM), entre outros.
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O aumento de tempera-
tura associado com o início 
das chuvas pode resultar em 
aumento de casos por pica-
das de insetos, em Goiás. Em 
13 meses, o Hospital de Do-
enças Tropicais (HDT), aten-
deu 1.671 acidentes com 
animais peçonhentos.

A maior procura foi por aci-
dente de escorpião (652), se-
guido de serpentes (371), ara-
nha (239), abelha (70), lagarta 
(22). Outros animais e insetos, 
como formigas, maribondos, 
arraia e taturanas somaram 
151 casos. 167 pacientes não 
souberam especificar o animal.

O médico infectologista 
e Coordenador das Enferma-
rias do HDT, Luiz Felipe Sales, 
afirma que os casos mais gra-
ves são relativos a ofídicos 
(cobras). Os acidentes com 
escorpiões tem sido comuns, 
apesar de ser menos graves.

“Os acidentes que a gente 
mais atende são os escorpiô-
nicos e ofídicos. Os escorpiô-
nicos são leves e moderados, 
em sua maioria, deixamos 
em sua maioria os pacientes 
em observação, para saber 

se não há nenhum agrava-
mento. Agora os ofídicos eles 
costumam ser os mais graves 
que a gente recebe, picadas 
por jararaca, jararacuçu ou 
cascavel, são os mais graves. 
São pacientes que internam”, 
relatou o médico.

PREVENÇÃO
Os acidentes com cobras 

ou escorpiões têm uma maior 
incidência nas épocas de ca-
lor e chuva. Luiz Felipe Sales 
relatou que algumas ações 
preventivas podem ser feitas.

Por exemplo, ter cuidado 
na hora de calçar, vestir além 
de não acumular entulho ou 
lixo. “Em casa, principalmen-

te quem mora em zona rural, 
verificar roupas, armários, 
calçados, evitar acúmulo de 
entulhos, os escorpiões gosta 
muito de entulho”, destacou.

RECOMENDAÇÕES
O médico destaca que ao 

receber uma picada de animal 
ou inseto é importante se-
guir algumas recomendações 
como manter o membro ele-
vado, levantar o pé e a mão. 

Outra medida importan-
te é lavar o local com água 
e sabão e ir até a unidade 
mais próxima. Em Goiás, há 
100 unidades em que há a 
disponibilização do soro in-
dicado para picadas.

Um estudo do Instituto de 
Pesquisa Ambiental da Ama-
zônia (Ipam), com base em 
dados de 2022, revelou que 
apenas 42% do cerrado brasi-
leiro possui vegetação nativa. 
A pesquisa funciona como um 
alerta para o ecossistema, que 
cobre cerca de 23% do territó-
rio nacional, e foi divulgada no 
Dia Nacional do Cerrado.

Segundo dados, 73% das 
terras do bioma estão em 
áreas privadas e 85% dos 
desmatamentos ocorreram 
em propriedades rurais, que 
exploram a fauna do ecossis-
tema. Já a maioria das áreas 
públicas está em áreas per-
tencentes a territórios qui-
lombolas, que em 1985 pos-
suía cerca de 16% do cerrado 
desmatado. Essa taxa regis-
trou uma alta de 6 pontos per-
centuais nos últimos 40 anos.

DESMATAMENTO
Em uma pesquisa da Na-

ture Sustainability, revista 
científica sobre natureza, o 
desmatamento no cerrado 
registrou 16,5% entre os me-
ses de agosto de 2022 a julho 

de 2023, alcançando cerca de 
6.300 km² do território des-
truído. Este é considerado o 
pior resultado desde o início 
do cálculo realizado pelo sis-
tema, entre 2017 e 2018.

A maior parte se encontra 
em munícipios de Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia. Des-
ses, foram registrados quase 
75% do desmatamento.

“É reflexo. Há menos ações 
para coibir o desmatamento 
no Cerrado do que na Ama-
zônia, por exemplo, ao pas-
so que atividades derivadas 
dessa conversão dão lucro. 
Contudo, suas funções am-
biental, econômica e social 

interessam, igualmente, ao 
planeta. O próprio acordo 
Mercosul-União Europeia 
tem entraves relacionados 
à sustentabilidade na ca-
deia de produção agrope-
cuária, mas ainda negligen-
cia o Cerrado. É necessário 
e vantajoso priorizá-lo nas 
discussões diplomáticas”.

Em 2022, a derrubada da 
vegetação no Cerrado já ha-
via sido 25% maior do que 
no ano anterior, chegando a 
10.689 km². Esse valor é quase 
o total do desmatamento no 
mesmo período na Amazônia 
(11.568 km²), que abrange um 
território duas vezes maior.

Combinação de calor e chuva pode Combinação de calor e chuva pode 
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O STF (Supremo Tribu-
nal Federal) formou 
maioria, na última 

sexta-feira (29), para que o 
Congresso Nacional faça uma 
lei, em até 18 meses, para fi-
xar um prazo de licença-pa-
ternidade para trabalhadores.

Sete ministros considera-
ram que houve omissão do 
parlamento em legislar a 
questão. Apenas o ex-minis-
tro Marco Aurélio, relator do 
caso, divergiu deste enten-
dimento. Ele votou no caso 
antes de se aposentar.

O julgamento foi reiniciado 
nesta sexta, em plenário virtu-
al da corte, no qual os minis-
tros depositam seus votos no 
sistema virtual do tribunal, e 
vai até o dia 6 de outubro.

Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade por Omissão foi 
proposta pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
na Saúde. A confederação 
apontou que a Constituição 
Federal, em seu artigo 7º, diz 
que são direitos dos trabalha-
dores urbanos e rurais, além 
de outros que visem à me-
lhoria de sua condição social, 
a “licença-paternidade, nos 
termos fixados em lei”.

Porém, ainda não foi feita 

uma legislação definitiva para 
regulamentar o tema. O que 
há é uma norma de transição, 
que estabeleceu o prazo de 
cinco dias de licença-paterni-
dade, até que fosse discipli-
nada por lei. A licença-mater-
nidade é de 120 dias no total.

Os ministros, no entanto, 
ainda discordam do que deve 
ser feito até acabar o prazo de 
18 meses para o Congresso 
definir a questão ou depois, se 
não houver uma conclusão.

A ministra Rosa Weber, 
por exemplo, avaliou que, en-

quanto houver a legislação 
faltante, a licença-paternidade 
deve ser equiparada, no que 
couber, à licença-maternida-
de. Esta conclusão foi seguida 
pelos ministros Edson Fachin e 
Cármen Lúcia, até o momento.

Rosa considerou que “o 
modelo de licença-paternida-
de reduzido faz recair sobre 
a mulher uma carga excessi-
va de responsabilidade em 
relação aos cuidados com o 
recém-nascido, reforçando 
estereótipos de gênero in-
compatíveis com a igualdade 

de direitos entre homens e 
mulheres”.

“Como se vê, tanto as no-
víssimas reformas legislativas 
quanto as recentes decisões 
desta Corte convergem entre 
si no sentido de buscarem a 
compatibilização da licença-
-paternidade com a tarefa de 
construir uma sociedade de-
mocrática e igualitária entre 
homens e mulheres”, disse.

Já o ministro Luís Rober-
to Barroso teve um entendi-
mento um pouco diferente e 
votou para que a licença-pa-

ternidade só seja equiparada 
à maternidade se, após passa-
rem os 18 meses, o Congresso 
não decidir a questão.

“Entendo que é o caso de 
adotar uma solução interme-
diária, que estabeleça um 
diálogo com o Congresso 
Nacional. Por um lado, em 
prestígio à solução tempo-
rária adotada pelo legislador 
constituinte, não é prudente 
estabelecer, antes do fim do 
prazo assinalado, o regra-
mento aplicável”, declarou.

Já o ministro Dias Toffoli 

não estabeleceu nenhuma 
equiparação, apenas votando 
pelo prazo de 18 meses. Ele 
foi seguido pelos ministros 
Gilmar Mendes e Alexandre 
de Moraes. “Está, portanto, 
configurada omissão incons-
titucional em regulamentar o 
disposto no art. 7° da Consti-
tuição. No entanto, entendo 
não ser o caso de se definir 
uma solução normativa ao 
caso, como consta do pedido 
inicial, em deferência à regra 
provisória estipulada pelo le-
gislador”, disse Toffoli.

A confederação alegou 
que, embora o direito à licen-
ça-paternidade figure no rol 
dos direitos dos trabalhado-
res desde a promulgação da 
Constituição, até o momento 
não houve sua regulamenta-
ção, “de modo que esse rele-
vante direito constitucional 
do trabalhador permanece 
não concretizado”.

Também argumentou 
inexistir distinção entre pai 
e mãe quanto ao poder pa-
rental, que há jurisprudên-
cia no sentido de deferir, 
nessas situações, licença-
-paternidade como a ma-
ternidade e que é essencial 
a presença paterna para for-
mação de vínculo afetivo.

Divulgação
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O presidente Lula (PT) rece-
beu alta do hospital Sírio-Liba-
nês, em Brasília, na tarde deste 
domingo (1º), dois dias depois 
de ser submetido a cirurgias no 
quadril e nas pálpebras.

O petista passará a noite 
na residência oficial, o Palácio 
da Alvorada, onde dará sequ-
ência ao processo de recupe-
ração. Lula, em recuperação, 
sobe e desce escadas em hos-
pital após cirurgia Governo 
Lula anuncia concurso nacio-
nal unificado com 6.590 vagas

A expectativa inicial era 
de que Lula deixaria o hospi-
tal na segunda-feira (2) ou na 
terça (3), mas a recuperação 
do chefe do Executivo supe-
rou as expectativas, conforme 
vinha sinalizando a equipe 
médica desde sábado (30).

Segundo o boletim médi-
co divulgado na manhã des-
te domingo, Lula caminhou, 
subiu e desceu escadas e 
passou a noite estável em 

um apartamento do hospi-
tal Sírio-Libanês. O comuni-
cado indicava também que 
a equipe médica avaliava a 
possibilidade de alta para 
este domingo, o que se con-
firmou horas mais tarde.

No sábado, o presidente 
fez suas primeiras sessões de 
fisioterapia e conseguiu cami-
nhar. A primeira-dama, Rosân-
gela Lula da Silva, a Janja, fez 
companhia ao chefe do Exe-
cutivo durante a internação.

Pelas redes sociais, ela co-
memorou o boletim médico 
da manhã deste domingo e 
escreveu: “Tem alguém que 
vai jantar em casa hoje”.

Lula passou por uma cirur-
gia programada na sexta-feira 

(29) para tratar um problema 
na região do quadril. A equi-
pe médica decidiu aproveitar 
que Lula estava anestesiado 
para realizar outro procedi-
mento, uma cirurgia para reti-
rar o excesso de pele das pál-
pebras --uma blefaroplastia.

Segundo o médico pesso-
al do presidente, Roberto Kalil, 
tratou-se de um procedimen-
to estético-médico e não foi 
divulgado antecipadamente 
porque dependia do resulta-
do da operação ortopédica. 
“Tudo dependia do transcor-
rer da cirurgia. O principal era 
ortopédico. Por que se demo-
rou um pouquinho mais? Por-
que foi feita essa correção na 
pálpebra”, disse.

Como o presidente passou 
bem depois da operação, não 
houve necessidade de encami-
nhá-lo a uma UTI (Unidade de 
Tratamento Intensivo), como 
cogitado inicialmente. O man-
datário vinha se queixando de 
dores no quadril desde o perí-

odo eleitoral, no ano passado.
Segundo a equipe médica, 

Lula terá condições de pisar 
firmemente com os pés no 
chão em breve, mas precisará 
utilizar um andador por conta 
das questões de equilíbrio.

A previsão é que ele fique 
ao menos três semanas traba-
lhando no Palácio da Alvora-
da. A recuperação envolverá 
sessões de fisioterapia, em 
meio ao trabalho rotineiro 
do presidente. O período de 
restabelecimento total deve 
envolver cerca de um mês.

Como mostrou a Folha de 
S.Paulo, de acordo com in-
terlocutores no Palácio do 
Planalto, Lula optou por ser 
submetido à cirurgia na capi-
tal federal porque pretende 
se recuperar na residência 
oficial e voltar a trabalhar as-
sim que possível. Como essa 
operação no quadril impõe 
restrição devido ao risco de 
trombose, o mandatário não 
poderia viajar de avião.

Presidente Lula recebe alta antes do previsto e deixa hospital após cirurgiasPresidente Lula recebe alta antes do previsto e deixa hospital após cirurgias
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O VII Relatório Luz sobre a 
Agenda 2030 no Brasil indicou 
que o país não avançou em 
95,8% das 169 metas dos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS), da Organização 
das Nações Unidas (ONU).

A apresentação dos dados 
aconteceu nesta semana. A 
comparação é com o ano de 
2015, quando foram lançados 

os 17 ODS do planeta. O do-
cumento é do GT (Grupo de 
Trabalho) da Agenda 2030.

Segundo o documento, 
das 169 metas, 102, o equiva-
lente a 60,35% estão em retro-
cesso; 4 (8,28%) ameaçadas, 
16 (9,46%) estagnadas. Por ou-
tro lado, 3 metas (1,77%) estão 
com progresso satisfatório.

O Brasil é um dos 193 
países signatários do pacto 
global, assinado em 2015 

na ONU, com o objetivo de 
diminuir as desigualdades. 
O documento ressalta o 
impacto dos retrocessos, 
como em relação ao ODS 1 
Erradicação da pobreza, o 
empobrecimento da popu-
lação e a restrição do acesso 
a serviços públicos.

Também houve intensi-
ficação de processo de de-
sigualdade especialmente 
sobre mulheres, população 

negra, indígenas e grupos 
vulneráveis, principalmente 
nas regiões Norte e Nordeste.

Quanto ao combate a 
fome, ligado ao ODS 2 (Fome 
Zero), o país recuou devido a 
intensificação da inseguran-
ça alimentar. Já em relação 
a Saúde, o relatório indicou 
que a redução do orçamento 
da área ameaçou a qualidade 
dos serviços. O tema integra 
o ODS 3 (Saúde e Bem-Estar).

CRISE ENERGÉTICA
Segundo o relatório, a cri-

se hidroenergética de 2021 
afetou fortemente a popula-
ção brasileira, intensificada 
pelos impactos econômicos 
da pandemia e pela inflação 
nos preços dos combustíveis.

Já em relação a geração de 
empregos, a crise econômi-
ca impactada pela Covid-19 
trouxe diferentes reflexos ne-
gativos, por conta do baixo 

crescimento da indústria na-
cional em 2022 (1,6%), menos 
de 50% alcançado em 2021 
(4,5%), insuficiente para re-
tornar a níveis pré-pandemia.

RELATÓRIO
O GT que avalia os avanços 

e retrocessos reúne 64 organi-
zações não governamentais, 
movimentos sociais, fóruns, 
redes, universidades, funda-
ções e federações brasileiras.

Amado por muitos, odi-
ado por outros tantos, 
o horário de verão foi 

por muito tempo motivo de 
discussões e polêmicas entre 
os brasileiros. Muita gente go-
stava de aproveitar o período 
mais quente do ano e curtir 
o fim de tarde mais longo 
para praticar esportes ou em 
um happy hour com amigos. 
Mas quem acorda cedo para 
trabalhar reclamava das man-
hãs mais escuras, com o adian-
tamento do relógio em 1 hora. 

Preferências à parte, ha-
via razões técnicas para que 
o governo determinasse a 
adoção da medida, que vi-
gorou no país todos os anos 
de 1985 até 2018. Em 2019, a 
medida foi extinta pelo então 
presidente Jair Bolsonaro e, 
neste ano, apesar da troca de 
governo, não há sinais de que 
o horário de verão possa ser 
adotado novamente.

Tanto a área técnica do 
Ministério de Minas e Ener-
gia quanto o próprio ministro 

da pasta já falaram que, por 
enquanto, não há necessidade 
de adiantar os relógios neste 
ano, principalmente por causa 
das boas condições atuais de 
suprimento energético do país. 
A pasta diz que o planejamen-
to seguro implantado desde os 
primeiros meses do governo 
garante essa condição.

 O ministro Alexandre Sil-

veira também diz que não há 
sinais de que será necessário 
adotar o horário de verão este 
ano, porque os reservatórios 
das usinas hidrelétricas estão 
nas melhores condições de 
armazenamento de água dos 
últimos anos. “O horário de 
verão só acontecerá se hou-
ver sinais e evidências de uma 
necessidade de segurança de 

suprimento do setor elétrico 
brasileiro. Por enquanto, não 
há sinal nenhum nesse sen-
tido. Estamos com os reser-
vatórios no melhor momento 
dos últimos 10 anos”.

Segundo o Operador Naci-
onal do Sistema Elétrico (ONS), 
os níveis de Energia Armaze-
nada (EAR) nos reservatórios 
devem se manter acima de 

70% em setembro na maioria 
das regiões, o que representa 
estabilidade no sistema. Para 
se ter uma ideia, em setembro 
de 2018, por exemplo, no últi-
mo ano de implementação do 
horário de verão, a EAR dos re-
servatórios do subsistema Su-
deste/Centro-Oeste, um dos 
mais importantes do país, es-
tava em 24,5%. Este ano, esse 
percentual está em 73,1%.

 Outro fator que serve 
como argumento para não 
retomar o horário de verão no 
Brasil é o aumento da oferta 
de energia elétrica nos últi-
mos anos, com maior uso de 
usinas eólicas e solares. “O se-
tor de energia que era quem 
dava a ordem, não está vendo 
a necessidade de dar essa or-
dem, não está vendo grandes 
ganhos com a medida”, diz o 
professor de Planejamento 
Energético Marcos Freitas, 
do Instituto Alberto Luiz 
Coimbra de Pós-Graduação 
e Pesquisa de Engenharia da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (Coppe/UFRJ).

 MUDANÇA DE HÁBITO
Quando foi criado, em 

1931, o adiantamento do reló-
gio em 1 hora entre os meses 
de outubro e fevereiro tin-
ha o objetivo de aproveitar 
melhor a luz natural e reduzir 
a concentração do consumo 
no horário de pico, que era no 
horário entre 18h e 20h. No en-
tanto, nos últimos anos, hou-
ve mudanças no padrão de 
consumo de energia dos bra-
sileiros e no horário de pico.

Além disso, a iluminação, 
que antes representava 
uma parte significativa do 
consumo, especialmente 
no horário de pico, hoje não 
é mais tão importante do 
ponto de vista elétrico. 

“Hoje o fator iluminação 
já não é mais um fator im-
portante para o setor elétrico, 
como era no passado, quan-
do cerca de um terço do con-
sumo de energia de uma casa 
vinha da iluminação. Hoje, 
o grande vilão nas residên-
cias se chama climatização”, 
destaca o professor Freitas.

Divulgação

Entenda por que o Governo Federal Entenda por que o Governo Federal 
não pretende adotar o horário de verãonão pretende adotar o horário de verão

Relatório da ONU revela que Brasil não avança em 95% das metas de desenvolvimentoRelatório da ONU revela que Brasil não avança em 95% das metas de desenvolvimento
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F:3213-4848 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.

JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA

-------------------------------
APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
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A seleção brasileira de 
vôlei masculino ven-
ceu a República Tcheca 

neste domingo (1º) por 3 sets 
a 2, no Maracanãzinho, no Rio 
de Janeiro, pela segunda roda-
da do Pré-Olímpico. A equipe 
segue em busca de uma vaga 
aos Jogos de Paris-2024.

As parciais foram 22/25, 
25/16, 25/20, 20/25 e 16/14. 
O Brasil iniciou perdendo, 
mas se reergueu no segun-
do set, virou a partida e 
deixou os tchecos empata-
rem. No tie-break, fechou a 
sessão com maestria.

Darlan foi o nome da re-
cuperação do Brasil e mar-
cou ao todo 24 pontos. O 
jovem de 21 anos saiu do 
banco no fim do primeiro set 
e foi aclamado pela torcida.

O resultado faz com que a 
seleção retorne a liderança do 
Grupo B por enquanto, com 
cinco pontos. Seus outros 
adversários (Itália, Alemanha, 
Irã, Qatar, Cuba e Ucrânia) 
ainda jogam nesta tarde. O 
Brasil volta à quadra na terça-
-feira (3) contra a Alemanha, 
às 20h30h (de Brasília). 

O JOGO
Um jogo extremamente 

disputado pode resumir o pri-
meiro set. A seleção enfrentou 
uma equipe superior ao Qatar, 
adversário da estreia, mas viu 

equilíbrio em quadra. O duelo 
apresentou bom volume de 
jogo e o Brasil quebrou a se-
quência do adversário no 12º 
ponto, com contra-ataque de 
Lucarelli, mas não conseguiu 
segurar a atuação adversá-
ria. A República Tcheca pas-
sou à frente em momento 
importante da partida, já 
quase no fim, e fechou a pri-
meira sessão (22/25).

O Brasil dominou o segun-
do set e Darlan foi o nome da 
recuperação. O oposto saiu 
do banco e mudou o emocio-
nal do time, que impôs o jogo 
desde o início com grande 

vantagem no placar. Logo 
de início a equipe marcou 
cinco pontos seguidos e 
não deixou a concentração 
escapar, completando a 
sessão com Darlan virando o 
contra-ataque e Lucarelli mar-
cando o último (25/16).

O terceiro set voltou a ser 
mais equilibrado, porém a 
seleção brasileira conseguiu 
virar o jogo. Darlan, até aqui, 
somou 18 pontos marcados 
e seguiu sendo o destaque da 
partida. O time de Renan Dal 
Zotto passou a ter mais con-
fiança e mostrou força para fe-
char mais uma sessão (25/20).

O Brasil devolveu a con-
fiança para os tchecos no 
quarto set e não conseguiu 
fechar a sessão com as di-
ficuldades apresentadas. A 
falta de paciência e atuação 
afoita foram os principais pro-
blemas da seleção, caindo de 
produtividade e levando a de-
cisão para o tie-break (20/25).

Os tchecos começaram a 
última sessão da melhor forma, 
com vantagem no marcador. 
Entre erros de saque e recep-
ção, Renan apostou em Ho-
norato para tentar equilibrar 
as ações. Embora a seleção 
tentasse retomar a qualidade, 

a República Tcheca foi superior 
e garantiu a vitória (12/15).

Os tchecos começaram a 
última sessão da melhor for-
ma, com vantagem no mar-
cador, mas a força do Brasil 
não parou. Entre erros de sa-
que e recepção, Renan apos-
tou em Honorato para tentar 
equilibrar as ações. Embora 
a seleção tentasse retomar 
a qualidade, a República 
Tcheca era ainda superior e 
chegou a abrir 13-10. Darlan, 
a estrela, mudou novamente 
o duelo e o Brasil conseguiu 
empatar em 14 a 14. No fim, 
a seleção fechou em 16/14.

A estreia de Lisca não 
foi como o esperado e o 
Vila Nova ficou somente 
no empate diante da Cha-
pecoense. Na tarde deste 
domingo (1), as equipes se 
enfrentaram no estádio Ser-
ra Dourada, mas nenhuma 
delas conseguiu balançar 
as redes, assim, terminando 
o confronto em 0 a 0. En-
quanto os colorados ficam 
agora a seis pontos do G-4, 
os catarinenses seguem na 
zona de rebaixamento.

O JOGO
Mandantes no confronto, 

o Vila Nova tomou a iniciati-
va da primeira jogada ofen-
siva da partida. De falta, Pa-
rede quase marcou e o time 
colorado seguiu na pressão, 

não deixando a Chapeco-
ense gostar do jogo. Na pri-
meira chegada do time cata-
rinense, um quase gol após 
finalização de Marcinho.

Depois disso a Chapeco-

ense entrou no jogo, deixan-
do o confronto equilibrado, 
com grandes chances para 
ambos os lados. Donato de 
cabeça parou em Airton, fa-
zendo uma bela defesa. No 

final do primeiro tempo as 
equipes seguiram tentando 
seus gols, mas também va-
lorizando a posse da bola, 
para evitarem sofrer o gol.

Na volta do intervalo, 

mudanças nos ataques das 
equipes, dando caras no-
vas aos times que seguiam 
buscando tirar o zero do 
placar. Parede levou perigo 
mais uma vez, para mais 
uma defesa de Airton. O 
Vila seguiu pressionando 
até com as mudanças e Juan 
Christian também fez o go-
leiro da Chape trabalhar.

As mudanças nas duas 
equipes fizeram com que a 
partida se esfriasse, caindo 
então os lances de ataque 
e oportunidades criadas no 
confronto. A partida enca-
minhou então para um 0 a 
0, que manteve desde o pri-
meiro minuto de jogo, não 
agradando o time de Cha-
pecó, muito menos do Vila 
Nova, que levou pouco mais 
de 23 mil torcedores para o 
estádio Serra Dourada.

Reprodução

O Atlético Goianiense ven-
ceu e está a três pontos do 
G-4 da Série B. Na noite deste 
domingo (1), a equipe rubro-
-negra venceu o Ceará por 1 
a 0, no Castelão e aproximou 
ainda mais do grupo do aces-
so, agora na 6ª colocação. O 
único gol da partida foi mar-
cado por Luiz Fernando.

O JOGO
A primeira chegada 

do jogo foi no lado rubro-
-negro. Após a zaga cea-
rense afastar, Lucas Este-
ves emendou, com a bola 
passando perto. Ceará res-
pondeu na sequência após 
finalização de Tiago, mas 
Ronaldo estava nela. Erick 
voltou com perigo para o 
time alvinegro e depois dis-
so o Atlético não conseguiu 
sair para o ataque.

O Atlético ainda perdeu 
três jogadores para o próxi-
mo jogo. Lucas Esteves, Ma-
theus Sales e Alix receberam 
o amarelo diante do Ceará. 
Na partida, o clube rubro-
-negro ainda pediu uma pe-
nalidade, não assinalada. O 
jogo esfriou até os minutos 
finais, até que Erick voltou a 
dar emoção batendo cruza-
do e vendo Ronaldo defen-
der. Depois dos acréscimos, 
nada mais aconteceu.

Na volta do intervalo, as 
equipes foram para cima 
e levando perigo aos gols 
adversários. Shaylon pelo 
Atlético mandou para fora, 
minutos depois foi Erick 
que desperdiçou a chance. 
Nicolas teve a oportunida-
de cara a cara com Ronal-
do, mas o goleiro rubro-
-negro levou a melhor. 

O Ceará teve uma gran-
de chance no chute de Jean 
Carlos, raspando no tra-
vessão de Ronaldo, porém, 
quem marcou foi o Atlético 
Goianiense. Balão para o 
ataque e Matheus Peixoto 
escorou para Luiz Fernando 
bater de chapa, marcando 
um golaço no Castelão. Air-
ton quase marcou o segun-
do, mas André Luiz evitou. 

Bissoli ainda teve a 
chance de deixar tudo igual 
e Luiz Fernando também 
quase ampliou para o Dra-
gão se não fosse André Luiz. 
A partida seguiu com mais 
sete minutos de acréscimos 
e o Atlético então venceu o 
Ceará, no Castelão.

Darlan muda o jogo, Brasil vira e Darlan muda o jogo, Brasil vira e 
vence República Tcheca no vôlei vence República Tcheca no vôlei 

Vila Nova empata em jogo sem gols e vê G-4 ficar mais longeVila Nova empata em jogo sem gols e vê G-4 ficar mais longe

Atlético-GO Atlético-GO 
vence Ceará vence Ceará 
e cola apro-e cola apro-
xima ainda xima ainda 
mais do G-4mais do G-4
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Uma forte tempestade 
atingiu a região me-
tropolitana de Nova 

York nesta sexta-feira, 29, afe-
tando praticamente todo o 
serviço de metrô da cidade, 
inundando ruas e rodovias e 
atrasando voos para o Aero-
porto de LaGuardia. O prefeito 
da cidade, bem como a gover-
nadora de Nova York, Kathy 
Hochul, declaram estado de 
emergência na metrópole.

O Serviço Meteorológico 
Nacional emitiu um alerta de 
enchente repentina para Ma-
nhattan, Brooklyn e Queens que 
deveria durar até 12h30 (13h30, 
no horário de Brasília). Alertas 
adicionais estavam em vigor 
para o Bronx, Staten Island e Jer-
sey City, em Nova Jersey.

Ao meio-dia, embora te-
nha havido uma pausa nas 
nuvens, o prefeito Eric Adams 
pediu às pessoas que perma-
necessem onde estavam, se 
possível. “Não acabou, e não 
quero que essas lacunas na 
chuva forte dêem a impres-
são de que acabou”, disse ele 
em entrevista coletiva.

Este é o segundo setembro 
mais chuvoso da história da 

cidade de Nova York, de acor-
do com estatísticas do Serviço 
Meteorológico Nacional: às 11h, 
mais de 30 centímetros de chu-
va haviam caído, o maior núme-
ro em mais de 140 anos, quando 
a cidade registrou 43 centíme-
tros em setembro de 1882.

Nenhuma morte ou feri-
mento crítico relacionado à 
tempestade foi relatado até o 
meio-dia, disseram autorida-
des municipais. Mas os mora-

dores lutaram para contornar 
a metrópole inundada.

Praticamente todas as li-
nhas de metrô foram pelo 
menos parcialmente suspen-
sas, redirecionadas ou com 
atrasos, e duas das três linhas 
de trem foram suspensas. As 
equipes se esforçaram para 
ajustar o serviço, enquanto 
fortes chuvas inundavam al-
gumas estações e despejavam 
água nos trilhos de outras.

Uma multidão ficou do 
lado de fora da estação Cla-
rk Street, no Brooklyn, às 9h, 
sem saber como proceder. Em 
uma rua em South Williams-
burg, também no Brooklyn, 
trabalhadores estavam com 
água até os joelhos enquanto 
tentavam desentupir um ralo 
enquanto papelão e outros 
detritos flutuavam.

Os voos para LaGuardia fo-
ram brevemente interrompi-

dos de manhã e depois atra-
sados, por causa da água na 
área de reabastecimento do 
aeroporto. As inundações 
também obrigaram fecha-
mento de um dos três termi-
nais do aeroporto.

À medida que a chuva di-
minuiu brevemente, os mora-
dores do Brooklyn saíram de 
suas casas para avaliar os da-
nos e começar a drenar a água 
que atingia o topo de muitas 

portas de porões. Algumas 
pessoas arrumaram caixotes 
e tábuas de madeira para atra-
vessar as calçadas alagadas, 
com água chegando à cintura 
no meio de algumas ruas.

Uma escola primária do 
Brooklyn foi evacuada por-
que a caldeira do aquecedor 
no local estava soltando fu-
maça, possivelmente porque 
entrou água, disse o diretor 
das escolas, David Banks, 
na coletiva de imprensa. 
Em entrevista na manhã de 
sexta-feira, a governadora 
disse à NBC que as autori-
dades receberam relatos de 
algumas escolas que estavam 
sofrendo inundações, embo-
ra tenha dito que nenhuma 
criança estava em perigo.

Dominic Ramunni, meteo-
rologista do Serviço Meteoro-
lógico Nacional de Nova York, 
disse por telefone que as 
chuvas de sexta-feira foram 
causadas por uma tempes-
tade costeira, com a baixa 
pressão na costa leste aju-
dando a trazer um pouco de 
umidade profunda do Oce-
ano Atlântico. “Este será um 
dos dias mais chuvosos em 
algum tempo”, disse ele.

Reprodução

Chuva em Nova York inunda ruas Chuva em Nova York inunda ruas 
e deixa cidade em estado de emergênciae deixa cidade em estado de emergência
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Um adolescente de 16 
anos suspeito de derrubar a 
árvore mais famosa da Grã-
-Bretanha foi interrogado 
pela polícia na noite passa-
da. Ela havia permanecido 
no Sycamore Gap, uma de-
pressão ao longo da Muralha 
de Adriano, por cerca de 300 
anos, mas ontem os guardas 
florestais descobriram que a 
árvore, uma das mais foto-
grafadas do mundo, havia 
sido derrubada durante a 
noite com uma motosserra.

A polícia de Northum-
bria confirmou a prisão do 
adolescente por um “ato 
deliberado de vandalismo”. 
O sicômoro era apelidado 

de “árvore de Robin Hood” 
depois de aparecer no filme 
de sucesso de 1991, “Robin 
Hood: O Príncipe dos La-
drões”, estrelado por Kevin 
Costner e Morgan Freeman.

Fotos e vídeos mostraram 
o sicômoro, que está em um 
local isolado a quase um qui-
lômetro da estrada mais pró-
xima, deitado de lado com 
seu tronco apoiado na pare-
de e cercado por fita policial 
azul e branca. Tinta spray po-
dia ser vista logo abaixo do 
corte no tronco.Parte do Pa-
trimônio Mundial da UNES-
CO da Muralha de Adriano, 
ela atraiu caminhantes e visi-
tantes de todo o mundo. Em 
2016, foi nomeada Árvore do 
Ano pela Woodland Trust.

A inteligência artificial 
está na moda, e avan-
çando mais rápido do 

que a gente julgava ser possí-
vel. Era só questão de tempo 
até algum filme resolver pe-
gar esse tema e destrinchá-
-lo. Para sermos justos, não 
é como se isso nunca tivesse 
sido feito antes (Extermina-
dor do Futuro que o diga), 
mas o conceito de Resistên-
cia é mais “atualizado”.

SINOPSE
Em um futuro distópico no 

qual a inteligência artificial foi 
responsável por lançar uma 
ogiva nuclear e exterminar a 
população de Los Angeles, os 
EUA declaram guerra a todo 
tipo de IA. O militar Joshua 
Taylor, em meio a um cenário 
de luto e dor, é convocado 
para destruir uma arma secre-
ta da IA pra acabar de vez com 
aquele conflito e decretar a 
vitória dos humanos.

VALE A PENA ASSISTIR?
O diretor Gareth Edwards 

tem em seu currículo o incrível 
Rogue One – Uma História Star 
Wars. Em quesito de constru-

ção visual de mundo, as suas 
qualidades saltam aos olhos 
aqui. Resistência é um filme 
muito bonito de se ver, com 
efeitos visuais críveis e que me 
fizeram acreditar que seria ca-
paz de existir uma IA com fisio-
nomia humana e um buraco 
na parte de trás da cabeça.

O roteiro, por outro lado, 
não é lá essas coisas. Com 
momentos previsíveis e uma 
história que é apenas mais 
do mesmo, o filme demorou 
um pouco pra me cativar. 

Durante a primeira meia 
hora, mais ou menos, parecia 
um longa genérico de ficção 
científica, e comecei até a fi-
car meio impaciente com o 
andamento das coisas.

A partir do momento em 
que surge a jovem atriz Ma-
deleine Yuna Voyles, o filme 
muda da água pro vinho. 
Acho, inclusive, que se as 
atenções tivessem se voltado 
mais pra relação dela com o 
protagonista, em vez da rela-
ção dele com a esposa, o fil-

me teria sido bem melhor. Os 
momentos de interação dos 
dois são o grande destaque, 
sem dúvida alguma, além das 
sequências de ação.

Resistência é um filme indi-
cado pra fãs de ficção científica, 
mas que pode gerar resistência 
(perdão pelo trocadilho) na-
queles que buscam uma histó-
ria mais original. Em aspectos 
técnicos, é um longa belíssimo 
de se ver, e que chega na hora 
certa dos assuntos mais co-
mentados do momento.

Resistência tem uma história Resistência tem uma história 
genérica, mas é muito bonito genérica, mas é muito bonito 

Adolescente é preso por Adolescente é preso por 
cortar “Árvore de Robin cortar “Árvore de Robin 
Hood”de mais de 200 anosHood”de mais de 200 anos
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